

もうすぐ2000号

機関紙



北海道 ①

機関紙『自治労北海道』は、2000号まであと20号、1962年に、町村連、全市連、全道庁という行政別の産業別組織がまとまり統一。自治労北海道本部として臨時大会(結成大会)を本号から連載する。



7月中にしっかり出そう『大型はがき』
第1次中央行動には、全国から約800人が参加、自治労は350人北海道から10人が参加した=7月14日、東京・人事院前

2009人勸

7・14第1次中央行動

公平公正な機能維持求める 勧告日にむけ取り組み強化

7月14日、公務員連絡会は「2009人勸期7・14第1次中央行動」を行い、全国から約800人(自治労350人)、北海道本部からは臨時・非常勤職員の仲間を含む10人が東京都・社会文化会館に結集した。「大型はがき」行動など勧告日にむけ、取り組みを強化していく。



全日本自治団体労働組合
北海道本部
〒060-0806 札幌市北区
北6西7北海道自治労会館
電話 011-747-3211
FAX 011-700-2053
編集・発行 谷川 広美

衆議院がようやく解散。いよいよ政権交代に向けた「暑い、暑い夏」が始まる。政権交代できても今までのつけがあるのだからいきなり「バラ色」ではない。けれども「国民の生活が第一！」を掲げる民主党に期待したい。

朝風

1世紀以上も営業してきた丸井旭川店が閉店した。2000年の大晦日、そごうが閉店したのはつい昨日のようだが、それが始まりだったのか、ロビンソンが閉店し札幌西武もこの9月閉店だ。百貨店時代は終わりを告げるのか…。

連合・高木会長が、タウンミーティング 希望の国に変えるには政権交代



全国9カ所で行われているタウンミーティング。昨年11月、高木会長が松山さんに対談の申し入れをして今回実現した

連合・高木会長は7月9日、札幌市内で「明日に希望を持てる日本に再生していくために」をテーマに、歌手の松山千春

1マに、歌手の松山千春さんを迎えてタウンミーティングを開き、約500人の道民が参加した。基調講演で高木会長は、3年前からSTOP!TJH格差社会キャンペーンをやっている、希望の国、明日に向けて舵を取りスピーディに変えるには、今の自民ではダメ。政権交代しかない」と強調し、「住み良く、安心して暮らすことが共通の願いだ」と話した。

2部では、フリージャーナリストの中村美彦さんの司会で、松山千春さんと高木会長が90分間討論した。松山千春さんは、「国民が怒れない、労働組合がストライキを忘れてできなくはない。物分りいいのは良いことと思わされている」と述べ、「連合は、労組に入っていない一般生活者や、国民一人ひとりの幸福の追求をしてほしい」と訴え、「このふるさと北海道を大切にしたい」と話した。

JICHIRO スケジュール

2009年7月

- 21日(火) 反核平和の火リレー(～8月6日)
- 24日(金) 2009人勸期第3次全国統一行動日、同第2次中央行動
- 25日(土) 第31回自治労女子バレー大会全道優勝大会(～26日、夕張市) 北海道医療09ナースアクション(～26日、釧路市)
- 30日(木) 全労済北海道本部総代会(札幌市)
- 31日(金) 第30回全国保育集会(～8月2日、鹿児島市)

2009年8月

- 4日(火) 原水禁広島・長崎大会、連合平和行動in広島・長崎

道本部ホームページ
自治労北海道 組合員専用ページは ユーザー名: douhonbu パスワード: jh2007

冒頭、主催者を代表して岡部副議長(自治労委員長)は、東京都議選で民主党が第一党を確保し、自公過半数割れに追い込んだことに触れ、「この間の麻生政権に対して、有権者がNOを突き付け解散総選挙の流れをつくった。投票日までさまざまなきが想定されるが、『政権を変えたい』という声をさらに大きくしなければならぬ」と強調した。

また、人勸期をめぐる情勢として、「極めて厳しい情勢だ、政局を睨んで公務員パッシングも一層強化されることも想定される。しかし、公務員の労働基本権の代償措置である人事院勧告を政争の具にしないよう公平公正

基調提起で吉澤事務局長は、月例給と一時金について極めて厳しい情勢であると話した上で、「生活を守るために給与水準の維持と必要な月数の確保を最重要課題として取り組む」と述べた。地域別官民比較の公表に関しては、「政府の一方的圧力によるもの、出さないように要求する」と強調。

「人事院勧告制度が始まって以来の極めて厳しい状況を隠さず報告した。この苦しい現状を共有化して運動をより一層強化していく」と提起した。その後、日教組、国公総連、全水道の決意表明で、「自宅所有者に係る住居手当は生活に直結する問題、納得できる交渉協

議をする」「非常勤職員の処遇改善を重点課題として取り組む」「協約締結権付与を前提とした運動を強化する」など、決意が述べられた。引き続き人事院前に移動し交渉支援行動を行った。公務員連絡会は、人事院に対して24日に具体的な回答を強く求めていく。

「過去に例のない厳しい情勢」
な機能維持を求める」と述べ、本行動を契機として勧告日までの取り組み強化を訴えた。

水週間 塗り絵・写真コンクール

2009/8.1→7

自治労は、「水は公共のもの」との理念のもと、健全な水循環をそれぞれの流域でつくるため、そして河川清掃や浄水場見学、節水行動など子どもたちにも水の大切さを知ってもらうため「自治労水週間」という環境運動を全国各地で行なっており、今年も塗り絵と写真のコンクールを今年の水週間でいきます。

応募期間は2009年7月22日から8月25日まで。詳しくは道本部ホームページ(単組・組合員専用ページ7月21日付)をご覧ください。

医療費の自己負担をしっかりとカバー

団体生命共済が
リニール
入院保障は1日以上
1日目からお支払い
不慮の事故・病気の場



自治労共済の団体生命共済
全日本自治団体労働者共済生活協同組合
http://www.jichiro-kyosai.jp/
詳しくは所属する組合まで

学校栄養教諭制度から3年

仕事増え忙殺の日々

道本部学校栄養士連絡会、36人が参加した。北農健講演「食の安心・安全を考えると、講師の

塩越康晴さん(北海道消費者協会事務局次長)が、BSE問題に端を発して国内で食の安全に関



講師の塩越さん

する関心が高まった経過や輸入食品問題、食品添加物問題など多岐にわたって説明した。また、各地の消費者協会が行っている食の安全の啓発活動な

どについても説明した。グループディスカッションでは、5つのグループに分かれて職場における日頃の悩みなどを出し合った。

として学校行事の仕事が増え、忙殺されている「(現行制度には)行政として、どんな食育を進め、かつ、おいしい給食をどう作っていくかというビジョンに欠けている」などの声が出された。

学校栄養士連絡会では、今秋にも総会と合わせて学習会を行う予定。

問責決議案が採決され国会が閉幕などの経済効果も大きいとのこと。8年前から「学習療法」を導入した福岡県の施設長さんもおいで、トシで有名な東北大学の川島教授が、くださり、ご本人とのコミュニケーションも図れるようになり、介護者の意欲やケアの質の向上も見られるとのこと。これまでも財政再建最優先で福祉関係の予算を減らしてきた自公政権ですが、いよいよ決戦の時も決まりました。政権交代で人々に笑顔が広がる政策を、実現させましょう!

きんちゃんの国会だより

金田誠一 53



認知症の改善に学習療法を広げよう

行つことが、認知症の改善につながるというデータを示されました。乏しかった表情から笑顔が戻り、生活意欲も増し、介護度も改善され、ご本人や家族の喜びに加え介護費用

認知症の改善に学習療法を広げよう

見られるとのこと。これまでも財政再建最優先で福祉関係の予算を減らしてきた自公政権ですが、いよいよ決戦の時も決まりました。政権交代で人々に笑顔が広がる政策を、実現させましょう!



全道から36人が参加した学習会。今秋にも総会と学習会を行う予定=7月11日、自治労会館

旭川市で『農ネット』総会・研修会

フィールドワークでグリーン・ツーリズム知る

7月10日(日)の両日、旭川市で、北海道「農



佐々木隆博衆議院議員



アロニアを使った菓子、飲料開発の話聞いた



『農ネット』に参加のみなさん

ネットワーク第12回総会・研修会が開かれ、約90人が参加した。

一日目の研修会は、農業の現状と課題をテーマに、佐々木隆博衆議院議員(地元北海道6区選出)が「民主党の農業政策」について講演し、木村峰行道議が北海道農業について、中川明雄市議が旭川市の農業についての報告を行った。

続いて「農業・農村を守り育てる」安全・安心をめざした人材養成の必要を述べた。

2日目のフィールドワークは、富沢地区の「アロニアの里・ピルカノ」を訪ね、代表の畠山さん

を訪問。代表の畠山さんは、食と健康と癒しをテーマとしたグリーン・ツーリズム活動を、過疎化・高齢化の進む地域の再生事業と一体で進めている。当日は、地元

に根ざしたブランドづくりとしてアロニアを使った菓子や飲料を開発・販売している旭川市・壺屋絵本店の村本会長からも話しを聞くことができた。

「9条のこころ」澤地さんが講演

7月4日、江別市民会館で、作家・澤地久枝さん

の講演会が開かれた。「9条のこころ」先輩たちの志は受け継がれる」と題してフリージャーナリスト中村美彦さんとの対談方式で行われた。

小田実さんや加藤周一さんが亡くなるなかで澤地さんなどの「9条のこころ」について、また、「怒りの継承」が自分のパワーになっていることなど90分にわたる講演した。最後に澤地さんは「自公政権」に終止符を打つ総選挙にしなければいけないと話し、中村さんは市民の結束で世の中を変えることを訴えた。

澤地さんと中村さん

組合結成50周年を迎えて

【檜山地方本部発】自治

労江差町役場職員労働組合は、1959年に結成

した。この間、自治労北

海道本部をはじめ、自治

労に加盟する関係各位、

さらには先輩組合員の皆

さまに、多大なるご支援

ご指導に心よりの感謝申し

上げます。

近年、社会情勢や財政

事情などにより「勝ち取る闘い」から「守る闘い」へ変わりつつあり、

各単組でも大変厳しい闘

いを余儀なくされている

と思います。このような

時期だからこそ、「本来あ

るべき権利」を勝ち取る

ため、組合員が一致団結

し、確固たる運動を展開

することが将来につながる大切な運動であると考えています。自治労組合員の皆さんとともに(友に頑張ります!)



職場だより

60有余年の伝統を持つ蝦夷地最古の「江差姥神大神宮渡御祭」が行われます。京都祇園祭の流れをくむ流暢な「祭りばやし」にのって、神輿渡御

を中心に絢爛豪華な13台の山車(ヤマ)が町内を巡行します。祭りの3日間は、帰省者や観光客で町内の人口は3倍に膨れ上がり、に

ぎやかにあります。ぜひ、皆さんもお越しの上、お祭りを体感してください! (江差町職労・書記長 畑 竜哉)

予定者である小林千代美さんが手を挙げ「亡くなった先輩たちの意思を引き継ぎ、憲法9条をまもり、平和な社会を築くためにも、その先頭に立つて頑張る」と決意表明した。

予定者である小林千代美さんが手を挙げ「亡くなった先輩たちの意思を引き継ぎ、憲法9条をまもり、平和な社会を築くためにも、その先頭に立つて頑張る」と決意表明した。

予定者である小林千代美さんが手を挙げ「亡くなった先輩たちの意思を引き継ぎ、憲法9条をまもり、平和な社会を築くためにも、その先頭に立つて頑張る」と決意表明した。

予定者である小林千代美さんが手を挙げ「亡くなった先輩たちの意思を引き継ぎ、憲法9条をまもり、平和な社会を築くためにも、その先頭に立つて頑張る」と決意表明した。

予定者である小林千代美さんが手を挙げ「亡くなった先輩たちの意思を引き継ぎ、憲法9条をまもり、平和な社会を築くためにも、その先頭に立つて頑張る」と決意表明した。

予定者である小林千代美さんが手を挙げ「亡くなった先輩たちの意思を引き継ぎ、憲法9条をまもり、平和な社会を築くためにも、その先頭に立つて頑張る」と決意表明した。



絢爛豪華な山車の巡行



夜もたくさんの人でにぎわう

予定者である小林千代美さんが手を挙げ「亡くなった先輩たちの意思を引き継ぎ、憲法9条をまもり、平和な社会を築くためにも、その先頭に立つて頑張る」と決意表明した。

予定者である小林千代美さんが手を挙げ「亡くなった先輩たちの意思を引き継ぎ、憲法9条をまもり、平和な社会を築くためにも、その先頭に立つて頑張る」と決意表明した。

予定者である小林千代美さんが手を挙げ「亡くなった先輩たちの意思を引き継ぎ、憲法9条をまもり、平和な社会を築くためにも、その先頭に立つて頑張る」と決意表明した。

予定者である小林千代美さんが手を挙げ「亡くなった先輩たちの意思を引き継ぎ、憲法9条をまもり、平和な社会を築くためにも、その先頭に立つて頑張る」と決意表明した。

予定者である小林千代美さんが手を挙げ「亡くなった先輩たちの意思を引き継ぎ、憲法9条をまもり、平和な社会を築くためにも、その先頭に立つて頑張る」と決意表明した。

忙中余話

前回の鈴木さんの報告にもありましたが、私事ですけど先日、日結婚パーティを開きました。昨年入籍後、なかなか決められず迷っていたのですが、ある人からの「自分の周りの人のためと思ってやるべき」との言葉で一念発起し、ついに決断! 2カ月足らずで準備に取り掛かるという、なんとも突然かつ無計画な始まりでした。当日は、みごと

忙中余話

なぜ走る? だから走る 反核平和の火リレー

7月21日(火)から8月6日(木)

広島市の平和公園に燃え続ける「平和の灯」は、核兵器が地上から姿を消す日まで燃やし続けられる「反核の願いの象徴」です。反核平和の火リレーは、平和で安心して暮らしている社会をめざして、「核兵器の廃絶」や「戦争の無い平和な社会をつくる」ことを地域の人たちにアピールします。

全道3つのコースを走ります